

# PROTOKOLL

## Sitzung des Jugendausschusses

---

**Sitzungstermin:** Dienstag, 13.09.2022

**Sitzungsbeginn:** 19:30 Uhr

**Sitzungsende:** 20:18 Uhr

**Raum, Ort:** Dörpschün

---

### Vorsitz des Gremiums

Herr Oliver Voß

### Mitglieder

Herr Bernd Hintze

Herr Frithjof Plautz

Frau Bianca Tacke

Frau Elisabeth Mestmacher

Herr Claus Hinrich Vogt

Herr Michael Klaproth

Frau Christiane Oertzen

Vertretung für: Frau Christiane Oertzen  
entschuldigt

### weitere Personen

Herr Andreas Brammer

Frau Britta Keller

Frau Diane Pohlmann

### Gäste

Herr Joshua Krebs

Frau Caja Reinhart

Herr Max Steinbeiß

### Mitarbeiter der Verwaltung

Herr Wolfgang Krause

entschuldigt

Herr Philippe Ruth

### Tagesordnung:

#### Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch die Vorsitzende und Feststellung der ordnungsgem. Ladung, der anwesenden Gäste und der Beschlussfähigkeit
2. Erste Einwohnerfragestunde
3. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge
4. Genehmigung des Protokolls vom 05.05.2022

5. Bericht zum Workshop "Weiterentwicklung der Jugendarbeit" in Salzhausen  
Vorlage: GD/22/867
6. Bericht zur Projektarbeitsgruppe Jugendparlament der OBS Salzhausen  
Vorlage: GD/22/868
7. Bericht des Gemeindedirektors
8. Anfragen und Anregungen
9. Zweite Einwohnerfragestunde
10. Schließung der Sitzung

## **Protokoll:**

### **Öffentlicher Teil**

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 20:18 Uhr

---

#### **zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch die Vorsitzende und Feststellung der ordnungsgem. Ladung, der anwesenden Gäste und der Beschlussfähigkeit**

Ausschussvorsitzender Herr Voß eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

---

#### **zu 2 Erste Einwohnerfragestunde**

Es werden keine Einwohnerfragen gestellt.

---

#### **zu 3 Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge**

Es liegen keine Anträge vor. Die Tagesordnung wird wie vorgesehen beraten.

#### **Abstimmungsergebnis:**

Einstimmig

---

#### **zu 4 Genehmigung des Protokolls vom 05.05.2022**

Das Protokoll vom 05.05.2022 wird in der vorliegenden Fassung genehmigt.

#### **Abstimmungsergebnis:**

Ja- Stimmen: 6

Nein- Stimmen: 0

Enthaltungen: 1 wegen Nichtteilnahme

---

#### **zu 5 Bericht zum Workshop "Weiterentwicklung der Jugendarbeit" in Salzhausen Vorlage: GD/22/867**

Ausschussvorsitzender Herr Voß leitet anhand der Sitzungsvorlage GD/22/867 in den Sachverhalt ein und berichtet vom ersten Workshop zur Weiterentwicklung der Jugendarbeit in Salzhausen, der am 09.07.2022 stattgefunden hat, anhand einer Präsentation. Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. Ein großer Themenblock war hier die Mitbestimmung und Beteiligung von Jugendlichen bei demokratischen Entscheidungen.

Stellvertretender Fachbereichsleiter Herr Ruth berichtet, anhand einer Präsentation, über verschiedene Möglichkeiten der Mitbestimmung und Beteiligung von Jugendlichen. Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.

Herr Voß und Herr Ruth beantworten Fragen aus dem Ausschuss zum Workshop, zu den Präsentationen und zur weiteren Vorgehensweise. Es wird einen weiteren Workshop geben, um notwendige Maßnahmen anhand der festgestellten Handlungsfelder zu konkretisieren. Die Ziele werden noch konkret definiert und mit einem 5-Jahresplan hinterlegt.

---

**zu 6 Bericht zur Projektarbeitsgruppe Jugendparlament der OBS Salzhausen  
Vorlage: GD/22/868**

---

Ausschussvorsitzender Herr Voß leitet anhand der Sitzungsvorlage GD/22/868 in den Sachverhalt ein und übergibt das Wort an die anwesenden Schüler der OBS Salzhausen.

Die Schüler Caja Reinhart, Joshua Krebs und Max Steinbeiß von der OBS Salzhausen stellen das Ergebnis der Projektarbeitsgruppe zum Thema Jugendparlament Salzhausen anhand einer Präsentation vor. Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. Des Weiteren beantworten sie Fragen aus den Reihen des Ausschusses.

Ausschussmitglied Frau Mestmacher äußert, dass noch zu klären ist, ob dieses Thema auf Gemeinde- oder doch eher auf Samtgemeindeebene anzusiedeln ist. Viele Themen der Jugendlichen, wie z. B. die Verbesserung des ÖPNV, sind nun mal Samtgemeindethemen.

Ausschussvorsitzender Herr Voß bestätigt, dass das Thema auf jeden Fall von den Ratsmitgliedern auch in den Samtgemeinderat getragen werden sollte. Er sieht einen Jugendrat auch eher auf der Samtgemeindeebene richtig angesiedelt. Dieser könnte aber von der Gemeinde Salzhausen begleitet werden, da doch viele Themen in der Gemeinde Salzhausen gebündelt sind.

Stellvertretendes Ausschussmitglied Herr Klaproth teilt mit, dass er das Thema Jugendrat auch eher auf der Ebene der Samtgemeinde sieht.

Die anwesenden Mitglieder des Jugendausschusses bedanken sich ganz herzlich bei den Schülern der Oberschule für ihren sehr interessanten Vortrag. Insbesondere der professionelle und sichere Auftritt vor so vielen Leuten hat Eindruck hinterlassen.

---

**zu 7 Bericht des Gemeindedirektors**

---

Es liegen keine Berichtspunkte vor.

---

**zu 8 Anfragen und Anregungen**

---

Ausschussmitglied Frau Mestmacher fragt an, wie weit die Umsetzung der Belobigungskultur für Jugendliche ist.

Ausschussmitglied Frau Tacke teilt mit, dass es ihr nun endlich gelungen ist, jemanden zu finden, der die technischen Voraussetzungen, die Entwicklung einer notwendigen APP, umsetzen kann und will. Das Thema wäre ansonsten schon viel weiter, aber die Suche nach einer solchen Person war äußerst schwierig und lange erfolglos. Nach dem Kirch- und Markttag soll es nun mit der Entwicklung einer App losgehen.

Beratendes Mitglied Frau Keller regt an, an der nächsten Sitzung des Jugendforums Brückenschlag, am 21.09.2022, um 19:00 Uhr, im Dörpshus in Putensen, teilzunehmen. Des Weiteren regt sie an, sich den Vortrag rund um das Thema Drogenprävention am 28.09.2022, um 19:00 Uhr, in der Dörpschün, anzuhören.

Ausschussmitglied Frau Tacke teilt mit, dass Frau Dening vom Leader-Regionalmanagement des Naturpark Lüneburger Heide, sich gerne an dem Projekt „Jugendparlament“ beteiligen würde. Dies wäre ein sogenannter Leuchtturm in der Heideregion. Herr Voß regt an Frau Dening zum nächsten Workshop einzuladen.

Stellvertretender Fachbereichsleiter Herr Ruth teilt mit, dass eine Anregung aus dem Workshop gewesen ist, dass man die Sitzungen des Jugendforums Brückenschlag und des Jugendausschusses harmonisieren sollte, damit Themen aus dem Jugendforum kurzfristig in den Jugendausschuss hineingetragen werden könnten.

---

**zu 9      Zweite Einwohnerfragestunde**

---

Es werden keine Einwohnerfragen gestellt.

---

**zu 10      Schließung der Sitzung**

---

Der Ausschussvorsitzende Herr Voß schließt um 20:18 Uhr die Sitzung.

Oliver Voß	Wolfgang Krause	Herr Philippe Ruth
Ausschussvorsitzende/r	Gemeindedirektor	Protokollführer/in